

平成29年2月長浜市教育委員会定例会 会議録

I. 開催事項

1. 開催日時

平成29年2月21日（火） 午後1時30分～午後2時15分

2. 開催場所

教育委員会室（長浜市八幡東町632番地 長浜市役所東館5階）

3. 出席者

教育長	北川貢造
委員	井関真弓（教育長職務代理者）
委員	西橋義仁
委員	川口直
委員	七里源正
委員	西前智子

4. 欠席者

なし

5. 出席事務局職員

教育部長兼教育改革推進室長事務取扱	板山英信
次長兼教育総務課長事務取扱	改田文洋
教育指導課長	横尾博邦
すこやか教育推進課長	中川京之
幼児課長	川瀬久栄
教育センター所長	北川清治
学校給食室長兼長浜学校給食センター所長	金森和善
教育改革推進室副参事	土田康巳
教育総務課参事	山岡万裕
教育総務課副参事	伊吹定浩

6. 傍聴者

なし

II. 会議次第

1. 開会

2. 議事

日程第1 会議録署名委員指名

日程第2 会議録の承認

1月定例会

日程第3 教育長の報告

日程第4 議案審議

議案第1号 議会の議決を経るべき教育関係議案について

議案第2号 長浜市スクールバス運行管理規則及び長浜市通園バス運行管理規則の一部改正について

日程第5 協議・報告事項

日程第6 その他

3. 閉会

### III. 議事の概要

1. 開会

教育長からあいさつの後、開会宣言があった。

2. 会議録署名委員指名

西橋委員、七里委員

3. 会議録の承認

1月定例会

特に指摘事項はなく、1月定例会の会議録は承認された。

4. 教育長の報告

教育長：今回は4点報告させていただきます。1点目は、特別支援学級の合同発表会です。今年度も、2月3日と2月10日に、3ブロックに分かれて開催され、241人の児童・生徒が大変内容の濃い発表をしてくれました。上級生は何度も経験していますから、堂々と演じていました。日ごろの各学校での特別支援教育を見せていただくいい機会になったと思います。全体で、720人のご参加をいただきました。学校の教員等々を除くと、保護者、ご家族、一般の方々が420人程度いらっしゃったと思います。大変多くの皆さんに関心を持っていただいております。うれしい限りです。

発表の後は卒業生を送る会が行われ、いつも小学6年生、中学3年生の代表が一人ずつ挨拶されるのですが、小学校のときは緊張して足が震えたけれど、中学になるとしっかりとできたという感想を聞きました。特別支援学級の子どもたちにとって、社会性を身につけるという意味で、この発表会が果たしている役割は大きいと考えています。

2点目は、友好都市提携をしている種子島西之表のスポーツ少年団との交流事

業です。今回で29回目を迎え、団員7人、役員4人の計11人に、2月10日から13日にかけて本市をご訪問いただきました。1日目は余呉高原スキー場で終日スキー、翌日は国友鉄砲の里資料館を見学し、黒壁のガラス工房で工芸体験をしていただきました。西之表の教育長から、貴重な体験ができた子どもたちが喜んでいきますとのお礼をいただいています。今年の夏には、本市のスポーツ少年団が西之表を訪問し、交流を深めることになっています。

3点目は子ども議会です。東ロータリークラブが行っている子どもたちの育成事業の一環で、2月11日に市役所本会議場で子ども議会が開催されました。市内の小学5、6年生25人が議員となり、その中から議長を3人選び、交代で務めてくれましたが、見事な議事進行、質問でした。市長以下、各部長等々が25の質問に対して丁寧に答弁させていただきました。学校の事業、安全、通学、歴史学習、地域の観光等々、多くの分野での質問がありましたが、丁寧によく考えて質問していました。東ロータリークラブでは、この子ども議会はそのまま続けていきたいとのご意向ですので、今後については、またご報告申しあげます。

4点目に、食物アレルギーの事案が発生いたしました。幸い、今回は大事には至りませんでした。日頃から、子どもたちの命に関わる重大な事案が起こるとすれば、交通事故と食物アレルギー、大きなけがになるのは理科の実験と話しています。所管をしているすこやか教育推進課長から報告します。

すこやか教育推進課長：食物アレルギーに関する事案について、3学期の状況を報告させていただきます。中学校で2件発生いたしました。1件は1月26日に発生した事案で、当該生徒について、この日は一部が持参食となっており、このことは本人、担任ともに理解していましたが、本人が誤ってアレルゲンを含むものを食べてしまったということです。症状がないか確認し、その後の経過観察で症状も出てきませんでした。

もう一件は、2月16日で、この日はアレルギーに関係ないメニューでしたので普通に食べたのですが、食後1時間経過してからかゆみを感じたので、養護教諭がすぐに保護者へ連絡して薬を持ってきていただき、服用させました。その後も発疹が出て、腹痛も強くなってきたため、養護教諭と保護者が同行して病院を受診しました。病院でしばらく様子を見て帰宅し、その夜に担任が様子を確認したということです。

1件目について、本人が医師の方針を勘違いしていたということ、担任の確認が食事を始めてからになっていたということが要因と考えられます。2件目は、アレルギー対応の申請がないもので発生していますので、その時点では防ぎようがなかったと思いますが、その後の処置は適切であったと考えています。どちらの事案とも、全ての小・中学校と給食センターに内容と対応について注意喚起いたしました。また、各幼稚園、小学校、中学校でも、4月11日の学校給食スタートまでに必ずアレルギー対応についての校内研修を行うように指示しています。

## 5. 議案審議

「議案第1号 議会の議決を経るべき教育関係議案について」は、市議会で審議される前の情報であり、公にすることにより市民等の間に混乱を招くおそれがあることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づき非公開としたい旨の発議が教育長よりあり、委員の全会一致で可決された。

### 議案第1号 議会の議決を経るべき教育関係議案について（会議非公開）

教育長は事務局に説明を求め、資料に基づき説明があった。

主な質疑応答は以下のとおり

井関委員：この保育士等確保緊急対策基金に対して、どのような方を対象に、どのような形で寄附を募っていくのかお聞かせください。

幼児課長：詳細は今後詰めていきますので、改めて報告させていただきます。

その他に意見はなく、各委員とも異議なしということで、原案どおり同意された。

### 議案第2号 長浜市スクールバス運行管理規則及び長浜市通園バス運行管理規則の一部改正について

教育長は事務局に説明を求め、資料に基づきすこやか教育推進課長より説明があった。

特に意見はなく、各委員とも異議なしということで、原案どおり決定された。

## 6. その他

(1) 教育改革推進室から、余呉地域小中一貫教育校のグランドデザインについてのパンフレットが配布された。

教育長：委員の皆様には、進捗状況を逐一報告申し上げますので、どうぞパンフレットをご覧いただきまして、ご意見等ございましたら今後の会議でお願いをしたいと思います。

(2) 西橋委員から、教職員の働き方改革について意見があった。

西橋委員：しばらく前の定例会でも話が出たと思いますが、働き方改革として、文科省では特に中学校の超過勤務に関して対応していくという方針を立てたようですし、県教委でもプロジェクトチームをつくって、超過勤務縮減に取り組んでいくというニュースが流れていました。

学校訪問をする中で話を聞きましたが、ある中学校では定時退勤日を設けるとか、またある中学校では7時までには終わろうと方針を出しておられますが、なかなか一致した方針が出せないで迷っておられるようです。

長浜市の教育委員会としても、各学校がそれぞれに超過勤務縮減について取組めるような基本的な方針を出す時期に来ていると思います。新しい年度を迎えるにあたって、4月当初の校長会あたりで、市教委の方針を出せると良いと思いま

すので、お願いします。

教育長：超過勤務に対するこれまでの取組等々につきまして、教育指導課長から説明願います。

教育指導課長：これまでは、県からの要請を受けて超過勤務の実態調査を続けていましたが、今年の10月に本市として独自の実態調査をし、詳細を分析したものをこの2月の校長会並びに本日の教頭会で配布しています。その中には、超過勤務の実態や、大変効果的な取組を分野ごとにまとめています。このほかにも、夏休みの学校閉校日を設定したり、市教委への報告や会議の数を減らしたりしていくことを、各学校に提案させていただきました。4月初頭には、教育委員会からさらなる縮減について提案できるよう、準備を進めているところです。

西橋委員：各学校の学校経営管理計画を見せていただきますと、学級担任や他の教職員の休憩時間まで全て書いてあります。有名無実化しないように、できるだけ実効性のある方針を新年度4月からとっていただけると良いと思います。

## 7. 閉会

教育長から閉会宣言があった。